



虹だより 第148号

発行R8. 2. 1

2月といえば節分です。そして、節分の行事といえば豆まきが多くの地域で行われています。これは、宮中で節分に行われていた「追儺（ついな）」という鬼払いの行事が広まったものだそうです。

群馬県藤岡市（旧鬼石町）の節分は、全国的に珍しい
「福は内、鬼も内」という掛け声と、鬼を歓迎する「鬼恋節分祭」が特徴です。
一般的な「鬼は外」とは異なり、鬼を追い出さずにむしろ迎え入れる風習があります。

鬼石地区独自の風習



掛け声：「福は内、鬼も内」または「福は内、鬼は内」と唱えながら豆まきを行います。
由来：地名が「鬼石」であることに由来します。昔、悪さをした鬼が弘法大師に退治され、逃げる際に投げた石が落ちた場所が「鬼石」と呼ばれるようになったという伝説があります。この地域では、追い出された鬼を町の守り神のようにとらえ、全国から逃ってきた鬼たちを温かく迎え入れようという文化があります。

お祭り：「鬼恋節分祭（おにこいせつぶんさい）」というユニークなお祭りが毎年開催されます。この祭りでは、鬼の仮装をした参加者たちが地域住民と一緒に節分を祝い、豆まきや様々なイベントが行われます。

この風習は、「鬼」を単なる邪氣ではなく、「仕事の鬼」など物事を極めた人や地域の住民性と重ね合わせ、大切にする地域性が反映されています。



今月の主な施設外就労

- ◎児童文化センター清掃2/13(金)pm
- ◎シュレッダー作業2/9（月）2/24(火)
- ◎文化財保護課2/4(水)
- ◎総社歴史資料館2/18(水)
- ◎毎週（月、木）焼肉乃上州
- ◎毎週（月、木）上州、五十嵐マンション清掃
- ◎毎週（火、金）ロイヤルフーズ
- ◎毎週（火）ピタットハウス
- ◎暮らしのお手伝い等



今月の行事と開所日

- (土曜開所時間9:30~11:00)
- 2月6日(金) 不審者侵入訓練・午後
 - 2月14日(土)虹の会
 - 2月28日(土)おしゃべりワーク



初詣1月10日（土）



先月の行事から



かるた大会 1月17日（土）

